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Борис Говорин, который умеет удивлять
В Иркутской области может произойти передел сфер влияния между крупными финансово-промышленными
группами Проведение заседания совета кредиторов ОАО "Коршуновский горнообогатительный комбинат"
назначено на 8 августа. Как сообщил внешний управляющий предприятия Игорь Помельников, одним из
основных вопросов, который будет обсуждаться на заседании, станет повышение заработной платы
работникам ГОКа. Этот вопрос всегда отличался остротой (что немудрено в городе, существующем только
благодаря ГОКу), но в последние несколько месяцев приобрел особую значимость. Бои развернулись между
коллективом комбината, который в лице профкома и его лидера Виктора Шпилева упорно требовал
увеличения минимального тарифа, на основе которого осуществляется начисление заработной платы
работникам комбината, и администрацией предприятия, парировавшей, что решение вопросов оплаты "не в
компетенции внешнего управляющего, это может решить только совет кредиторов". Согласительная комиссия,
образованная членами профкома и внешнего управления, к июню общими стараниями созрела до подписания
соглашения. Посредником при подписании выступил мэр Нижнеилимского района Александр Ведерников.
Соглашение предусматривает изменение тарифной сетки и увеличение фонда заработной платы более чем
на 5 миллионов рублей. "Подписав соглашение, внешняя управляющая компания выполнила практически все
требования коллектива", — отметил заместитель главы Нижнеилимской администрации Николай Додонов. Но
соглашение может вступить в силу только после заседания совета кредиторов. Побывавший на предприятии в
середине июля действующий губернатор Иркутской области Борис Говорин, заявил, что улучшить
хозяйственную обстановку можно только путем смены управляющей компании. Губернатор объявил, что новой
управляющей компанией вполне может стать "ЕврАз-Холдинг", владеющий Западно-Сибирским
металлургическим комбинатом, крупнейшим потребителем продукции Коршуновского ГОКа. Внешнее
управление на Коршуновском ГОКе было введено в ноябре 1998 года решением Иркутского областного
арбитражного суда. В 2000 году суд продлил внешнее управление на 10 лет. Управляющей компанией
советом кредиторов утверждена компания "СУАЛ-Руда", которой на паритетах владеют ОАО "СУАЛ" и "Альфа-
группа". Заявление Бориса Говорина стало достаточно неожиданным. Во-первых, несколько странно, что
действующий губернатор решил предложить смену управляющей компании совету кредиторов, мотивируя эту
необходимость низкой зарплатой на предприятии. Ведь минимальный тариф, от которого зависит зарплата,
устанавливает этот самый совет. Во-вторых, до самого последнего времени представители областной власти
говорили о том, что на Коршунихе дела "пошли в гору". Главный потребитель коршуновского концентрата,
Западно-Сибирский металлургический завод в Кемеровской области, ради которого ГОК и строился, получает
его без задержки. При плановой мощности 6 млн. тонн концентрата в год, в 2001 году планируется произвести
3,8 млн. тонн концентрата. Но несмотря на это ГОК является крупным должником в бюджеты всех уровней и
кредиторов. Велика задолженность предприятия во все фонды. "Ситуация на предприятии тяжелая,
оборудование сильно изношено, запасы выбывают", — высказал свою оценку положения комбината Николай
Додонов. Однако несмотря на существование серьезных проблем, до этого выступления Бориса Говорина о
смене менеджмента публично никто не говорил. Не исключено, что в смене управляющей компании прежде
всего заинтересованы сами "СУАЛ" и "Альфа-группа". Хотя Николай Додонов утверждает, что руды на
Коршунихе достаточно даже без подключения Братского месторождения, периодически появляется
информация об истощении разрабатываемых запасов магнезита на Коршунихе. Дальнейшая добыча требует
разработки нового разреза, что в 120 километрах от нынешнего, значит, и вложения значительных средств.
Возможно, такие перспективы перестали интересовать руководство нынешней управляющей компании. Между
тем говорить о том, что смена менеджмента приведет к автоматическому решению социальных проблем,
отнюдь не приходится. В этом же уверен и внешний управляющий комбинатом Игорь Помельников. По его
мнению, главное, что необходимо предприятию сегодня, — привлечение дополнительных инвестиций. "Будут
инвестиции — будет и ГОК", — согласен и заместитель мэра Николай Додонов. "Будет ГОК — будет город", —
продолжают мысль жители Железногорска. Игорь Помельников, являющийся членом экспертного совета при
Госдуме РФ по горной промышленности, уверен, что привлечение инвестиций можно обеспечить изменением
федерального законодательства: в частности, введением дополнительных решений по нормативному акту "О
соглашении "О разделе продукции" и принятием нового варианта закона о банкротстве. Работа в этом
направлении, по его словам, уже ведется. Что же касается замечаний, высказанных областной
администрацией, то "мы сделаем все, чтобы ликвидировать недостатки. Мы настроены на продуктивную
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работу". 24 июля состоялось рабочее совещание по Коршунихе у заместителя губернатора области Алексея
Соболя. На нем кроме прочего обсуждался вопрос о налогах. По информации председателя правления
управляющей компании "Суал-Руда" Леонида Берлина задолженности в местный бюджет у комбината нет.
"Задолженность есть, но небольшая, они ее "гасят", — сообщил заместитель мэра Николай Додонов.
Специалисты-налоговики представляют данные, из которых следует, что задолженность-таки есть. Для того,
чтобы избежать таких разночтений впредь, на заседании решили ежемесячно проводить сверку с налоговыми
органами. По мнению Алексея Соболя, вариантом нового решения могло бы стать, например, сотрудничество
с Министерством путей сообщения, которое заинтересовано в разработке Чингейского месторождения.
Алексей Соболь не исключает, что понадобится встреча администрации Иркутской области с Аманом
Тулеевым, губернатором Кемеровской области, на территории которой расположен Западно-Сибирский
металлургический комбинат. По последним данным, ЗапСиб начал размещение допэмиссий акций на 5,5
миллиарда рублей. Акции распространяются среди конкурсных кредиторов и являются средством расчета с
ними. С помощью этой схемы планируется к концу года завершить мировым соглашением заключенное в 1997
году и продленное на десять лет внешнее управление на комбинате. После этого "ЕврАз-Холдинг" станет
собственником 75% акций предприятия. Между тем в "Суал-Руде" продолжают старательно уверять, что и не
думают уходить с ГОКа. Леонид Берлин, объявивший о том, что заявление Бориса Говорина стало для него
неожиданностью, рассказал, что "Суал-Руда" уже разработала план привлечения инвестиций на предприятие,
начала обновление основных фондов, подготовила проектно-сметную документацию на строительство
фабрики по производству собственных взрывчатых веществ. Зарплата за три года пребывания компании на
предприятии выросла в два раза (цены выросли не меньше). Выплачены долги кредиторам первой и второй
очередей удовлетворения требований. В общем, все идет по плану. "Мы учтем все высказанные замечания и
сделаем все для дальнейшего развития и эффективной работы Коршуновского ГОКа", — заявил президент
Суал-Холдинга Виктор Вексельберг. То есть все хорошо, будет еще лучше, только почему-то все
недовольны...
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